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Dr. Néstor García: Walter, ¿cómo evalúa el transcurso de esta 
jornada de la Asamblea?

Dr. Walter Barone: Hasta ahora, nuestros trabajos, nuestras ac-
tividades, ayer fueron muy productivas. Tuvimos ya varias dis-
cusiones de problemas que se presentan en Latinoamérica y hoy, 
en la ceremonia de apertura creo que fue muy importante poder 
contar con la presencia de los tres poderes, lo que es una señal 
de prestigio, de reconocimiento de la trascendencia de la Flam, 
me parece, y ahora por la tarde y mañana, vamos a tener también 
actividades de la Flam, informes de los países miembros, tam-
bién vamos a discutir un premio que existe en la Flam que se da 
a jueces que presentan trabajos académicos o por alguna cuestión 
que enfrentaron en sus trabajos, en sus labores. Tenemos muchas 
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cosas que hacer todavía antes que se termine la Asamblea.

NG: ¿Qué desafíos enfrenta la justicia brasileña, enfren-
ta o ha enfrentado en particular en materia de inde-
pendencia?

WB: Hoy día el problema que más preocupa a los jueces 
brasileños es un proyecto de reforma de jubilación que 
presentó el gobierno y que si es aprobado, va a poner en 
peligro el derecho a una jubilación digna que hasta hoy lo 
tenemos, entonces es algo que las asociaciones brasileñas, 
también la Flam, estamos acompañando de muy cerca 
para ver que va a pasar. Además de eso, lamentablemen-
te tenemos el problema de siempre que son los atentados 
que a veces ocurren en contra de jueces que están encar-
gados en el proceso penal, especialmente los que tienen 
que ver con la criminalidad organizada. 

NG: Bueno, no escapa a Ud. que en Rosario, en particu-
lar, ha habido ese tipo de amenazas y Flam y la justicia 
brasilera también ha establecido una serie de protocolos 
frente a ese tipo de ataques.

WB: Sí, sí. Flam tiene ya aprobado un protocolo de seguri-
dad, esos de los cuales hablé acá cuando estuve en Rosario 
el año pasado y también en Brasil lo tenemos, las Cortes 
brasileñas siguen protocolos de seguridad por eso, porque 

lamentablemente, eso ya ocurre, esos atentados, esos riesgos en 
contra de jueces, ya ocurren hace mucho tiempo.

NG: En otros países latinoamericanos, ¿también se enfrenta es-
te tipo de desafíos? 

WB: Sí, ya tuvimos los mismos atentados, o sea, problemas con 
atentados en contra de jueces en otro países como Bolivia, co-
mo México, incluso donde los jueces fallecieron después de los 
atentados. Entonces, es un problema sí en muchos países de la 
región, de nuestra región, Latinoamérica, pero también tenemos 
otros reto en ese tema de defender la independencia judicial en 
Latinoamérica, que es por ejemplo, que son propuestas que apa-
recen una vez y otra con la misma idea de intimidación de los 
jueces como un proyecto de ley que se presentó en Perú hace po-
co tiempo de someter a los jueces al polígrafo, a esa prueba de 
mentiras, detector de mentiras y eso ya se había hecho en Bolivia. 
Ya hubo el mismo proyecto, el proyecto de ley igual en Honduras 
y siempre Flam está atenta y presente para defender a los jueces 
porque es algo que no se puede aceptar. 

NG: ¿Las amenazas al Poder Judicial no sólo provienen de la 
criminalidad organizada sino también dentro de los propios 
poderes del Estado?

WB: Sí, normalmente eso se ve cuando empiezan a aparecer pro-
cesos en contra de autoridades, personas que tienen poder o por 
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ejemplo en procesos que tienen que ver con corrupción, con acu-
saciones de corrupción, ahí normalmente se ve un movimiento 
en sentido contrario de intimidación a los jueces, con cambios 
de leyes o con recortes, a veces de sueldo, donde la Constitución 
permite, o mismo, reformas de la estructura, falta de estructu-
ra para que los jueces puedan trabajar y hacer frente a las cargas 
de trabajo, etc.

NG: Claro, ¿la falta de presupuesto se utiliza también como una 
herramienta para recortar la independencia?

WB: Sí, claro, la falta de presupuesto, porque incluso, hay mu-
chos países donde el Poder Judicial no tiene autonomía en ese 
tema de presupuesto, entonces puede haber problemas, porque 
a veces el Poder Judicial propone, pide ese presupuesto pero el 
gobierno dice no, no tenemos plata y etc., donde no lo hay, en-
tonces es mucho más complejo. ■
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